

Lugo, en mes.	1 pts.
Fuera, trimestre.	3'50
Ultramar, trimestre.	12'50
Portugal, trimestre.	3'50
Extranjero, trimestre.	9
Número del día.	0'10
Número atrasado.	0'25

Diario de Lugo

En la Administración del Diario de Lugo, Armañá, 2, bajo.
La suscripción para fuera de la capital se pagará adelantada, dirigiendo su importe en letras de Giro Mútuo ó sellos de franqueo.
Este Diario no se publica los días siguientes á festivo.

DE INTERESES GENERALES Y NOTICIAS

Año VI.

Viernes 5 de Agosto de 1881.

Núm. 1.446.

ALMACEN DE SAL.

En el almacén de Sal de D. Pedro Fernández Domínguez, establecido en la calle de San Roque, se despacha dicho artículo desde 1.º de Julio al precio de 8 reales quintal.

Dicho Sr. Fernández compra cornezuelo ó llamado vulgarmente «denton» en cualquiera cantidad que sea.

La persona que desee proporcionarlo puede dirigirse al mismo, calle de la Reina, número 1.º

Ferro-carril de Galicia

CONSIDERACIONES

Sin intereses personales que defender en la cuestión que indica el epígrafe, completamente desligados de todo compromiso que no sea el de defender con energía y sin vacilaciones los intereses y conveniencias del país; la actitud del DIARIO ha sido siempre clara, franca, decidida. Lo mismo cuando aún existía la empresa Ruiz de Quevedo y Miranda—á la que sin descanso combatimos—que en la época del Consejo de incautación—cuya inactividad hemos censurado—que respecto de la actual compañía, nosotros hemos permanecido en la actitud iniciada en los primeros números de este periódico. Porque, para nosotros, como para cualquiera que desde nuestro punto de vista considerase el asunto, no existía el ente moral Quevedo, Consejo ó Donon: para quien se coloque en el terreno en que nosotros estamos desde que el periódico apareció, no hay más que Galicia y ferro-carril, sin que en su ánimo pueda pescar ni un momento el nombre del concesionario, su importancia en el mundo de los negocios, la cantidad de sus millones.

Tal ha sido desde el primer momento nuestro criterio, y á él permaneceremos fieles, en la seguridad de que no hemos de causar perjuicio á quien cumpla sus deberes: que defendiendo el derecho y la justicia, ningún daño se causa á quien obra con arreglo á la justicia y el derecho.

Lo escrito, escrito está: la historia y antecedentes de esta modesta publicación son bien conocidas del público y de nuestros colegas. Cuanto hasta hoy hemos dicho, dictado fué por la razón é inspirado en el criterio más independiente. Cuando hemos conocido el error no hicimos tardar la enmienda, y al poner la pluma sobre el papel para expresar nuestras condiciones jamás nos ha hecho vacilar el temor de que nuestras frases pudieran ser—y nunca lo fueron—objeto de poco favorables interpretaciones.

Hemos tenido épocas de reñida polémica con estimados colegas; á alguno pudimos convencer, experimentando entonces la satisfacción del amor propio, que en estas cuestiones no lo conocemos, sino del amor patrio por haber propiciado al país un auxilio más im-

portante que el nuestro, Y si nos agrada mucho que la opinion de la prensa sea unánime, no por eso regimos nuestra conducta por la agena, sino que procuramos tener siempre conducta propia.

Nunca hemos pretendido monopolizar la opinion, pues con frecuencia halla hospitalidad en estas columnas el parecer adversario, pues habiendo de juzgar y fallar la opinion pública deber de imparcialidad es dar á conocer al país todas las opiniones que se emiten respecto de asuntos que tan profundamente le interesan, y la controversia acerca de materias de tal importancia es siempre provechosa.

Deseando conocer directamente el estado en que se encuentran las obras de nuestro ferro-carril comprendidas en el trayecto que media desde Sárria á Monforte, hemos aceptado la invitacion que nos dirigió, como á la prensa de la Coruña, el Ingeniero de la Division señor D. Joaquin Luis Miralles.

No ha sido, pues, un viaje de recreo el que han realizado los redactores del DIARIO, que le representaron en dicha expedicion

Los datos que á continuacion publicamos, están tomados de las situaciones y estados de obras, documentos oficiales que no dejan lugar á duda.

Y hemos tomado estos datos precisamente despues de haber visitado detenidamente las obras, así el túnel del Oural como el trozo que comprende desde este punto al Cave, de diez y nueve kilómetros y recorrido por nosotros á caballo para enterarnos personalmente de lo que hay ejecutado.

Túnel del Oural.

En otras ocasiones hemos hablado del túnel del Oural, que mide mil novecientos metros de longitud, y cuya construccion, contratada por la sociedad Buergo, Cuervo y otros, está á cargo de los inteligentes subcontratistas Sres. Fábrega.

Habiendo indicado ya la extension de esta obra, no es menester encarecer su importancia.

Para activar la perforacion se abrieron cuatro pozos, de 80 á 90 metros de profundidad el mayor y el menor de 40 á 50: se han hecho gastos considerables en la adquisicion de la maquinaria y utensilios precisos: se ha empleado el mayor número posible de operarios: para obtener los resultados que luego diremos no se omitió medio alguno.

Los subcontratistas Sres. Fábrega, que intervienen personalmente en la ejecucion de las obras, llevando á todas partes la influencia de su actividad, saben estimular á los operarios, abonándoles primas y jornales extraordinarios, concediéndole días de descanso; etcétera.

Con este sistema han conseguido que los trabajos adelantasen y adelanten de una manera notable.

En esta visita hemos sido los únicos que acompañados del se-

ñor Fábrega (D. Pablo) recorrieron el túnel por una y otra boca, en todos sentidos llegando hasta el límite de las galerías de avance. De esta manera, y gracias á las explicaciones de nuestro acompañante, hemos podido apreciar el adelanto y admirar una vez más la prevision con que todo está dispuesto, la precision con que se ejecuta y el orden é inteligencia con que los trabajos están distribuidos.

Si la obra llama la atencion por su importancia y grandeza á quien la visita, tambien sorprende á quien pregunta é indaga, la parte que llamaremos mecánica y administrativa de la ejecucion.

Conocemos el carácter modesto, poco amigo de exhibiciones, de los Sres. Fábrega, más aún á riesgo de desagradarles, no podemos dejar de hacer justicia á su inteligencia y celo. Nosotros les felicitamos, y felicitariamos tambien á Galicia si todas las secciones del ferro-carril hubieran desde su principio estado á cargo de contratistas como los señores Cuervo y Buergo y de constructores como los que ejecutan las obras del Oural.

Digamos ahora cual es el estado de esta obra, con arreglo á la situacion del 31 de Julio.

Su longitud es de 1.900 metros en recta, con la pendiente del 2 por%, máxima autorizada por las leyes.

En la fecha ántes citada habia ejecutados los metros siguientes, sumando los de una y otra boca.

Galería de avanzamiento, 1.669.
Ensanches, ó sea obra ejecutada para darle la anchura necesaria, 1.190.

Estroza: (trabajo por la parte inferior para buscar la rasante.) 736.

Revestimiento de la bóveda, 765.
Piés derechos, ó sea revestimiento de los muros, 590.

Faltaban, pues, en el citado fin de Julio, para terminar la perforacion 23 metros.

Calculando que la perforacion avanzará mensualmente unos 100 metros, ó sea 50 por cada boca, dos meses y medio serán suficientes, á no surgir alguna contrariedad inesperada, para terminar el avanzamiento, lo que favorecerá considerablemente el desarrollo de las demás obras que dentro del túnel hay que ejecutar.

Y más hubieran estas adelantado, si el gran caudal de agua que brotaba del túnel no hiciese imposible trabajar durante cinco ó seis meses en una de las bocas, hasta que se pudo conseguir el agotamiento merced á la excelente maquinaria encargada expreso al extranjero.

El número de operarios ocupados en las obras del túnel es el siguiente:

En el túnel—1009.
En canteras, máquinas y obras de fábrica, 1011.

Total, 2020 ocupados en el trozo del Sr. Fábrega.

El Sr. Miralles ha invitado á la prensa á asistir al calamiento del túnel el día 1.º del próximo Noviembre, plazo modificado por el constructor que lo redujo al 15 de Octubre.

Despues de los antecedentes expuestos y conociendo el carácter de las personas que tales afirmaciones hicieron en una solemne ocasion, creemos que lo mas tarde en la segunda de dichas fechas se realizará la operacion indicada, que es la más importante de todas las que en el túnel hay que ejecutar.

Cumplidamente contesta la *Gaceta de Galicia* al suelto que escribimos dias há respecto á su actitud para nosotros equivoca hasta ahora con relacion al Cardenal Arzobispo.

Un colega—creemos que *El Anunciador* de la Coruña—habló de esa felicitacion, que el colega santiagués niega haya existido. No habia, pues, mala fé en el DIARIO DE LUGO, que no inventó la noticia, ni podia haberla en quien tan francamente como nosotros se expresa.

Honrado proceder es el del colega que se propone ser imparcial: lo que nosotros hemos calificado de evoluciones de la *Gaceta* es efecto del propósito de que *no se reflejen en sus columnas las antipatías ó afectos que particularmente pueda abrigar contra alguien.*

A ese nobilísimo propósito, cuyo cumplimiento siempre aplaudiremos, responde la actitud de la *Gaceta* respecto al cardenal arzobispo.

Pero nuestro colega no ha fijado su atencion en que *El Porvenir* puede levantar acta de las frases subrayadas y deducir de ellas que cuando el antiguo y denodado *Diario de Santiago* combatia á los que despues le dieron muerte era porque en sus columnas se reflejaban las antipatías ó efectos particulares.

Por lo demás no dude el colega santiagués que si vuelve á caer en las garras de los ultramontanos no será el DIARIO el último compañero que acuda en su socorro.

En tres rasgos traza *El Pabellon Nacional* la historia del Eminentísimo cardenal Moreno, autor de la protexta de que ha venido ocupándose la prensa.

Tres rasgos, tres nada más; pero que equivalen á un retrato de la más completa inspiracion.

Primera pincelada:
«No ha sido, como el de Urgel, carlista, tal vez porque comprendia que aquella causa no habia de triunfar....»

Más aún:
«Tampoco ha tenido (el cardenal) durante los horrores de la guerra civil una frase evangélica, una cristiana exhortacion para condenar, ni aun en los momentos en que más corria la sangre de aquella lucha entre hermanos, que tan hondas huellas ha dejado en muchas de nuestras provincias.»

Final:
«Ni el saqueo de Cuenca, ni los fusilamientos en Monte-Muro, ni los incendios de pueblos y estaciones de ferro-carriles, ni hecatombes de la sima de Iguáquiza, que recuerdan por su crueldad las más bárbaras de los pueblos primitivos, arrancaron al entonces arzobispo de Valladolid la me-

nor protesta en aquellos aciagos días, que no ha de olvidar jamás la generación presente.

Si estas cosas dice *El Pabellón* porque el cardenal se ha metido en asuntos de Roma, Dios sabe las que le diría si Su Eminencia hubiese publicado una *pastoral* contra los fusionistas.

Nuestro estimado compañero de Madrid *El Correo*, se ocupa en comentar el último artículo que con ocasión de un suelto de *La Verdad* de Vigo, hemos publicado sobre la cuestión ganadera.

El Correo extracta algunos de nuestros párrafos, reproduce otros y termina con los siguientes:

La Verdad cree que la resistencia del gobierno inglés á revocar su acuerdo prohibitivo obedece á un ardid comercial.

El *DIARIO DE LUGO* no se atreve á sostener una afirmación, que significaría la posibilidad en el gabinete británico de servir á intereses particulares en contra de los generales del país, y declararse instrumento de intereses enemigos de España.

Este discreto colega llega á creer que la noticia del mal estado sanitario de los ganados gallegos debió partir de algún grupo de traficantes para quienes la emboscada y las malas artes son sus únicos medios de competencia; pero cree que el gobierno inglés aprovecha con gusto este incidente como represalia económica.

Hé aquí en sustancia lo que dicen los periódicos de Galicia á que antes nos referimos.

Sabemos que en el ministerio de Estado se mira con verdadero interés esta cuestión y tenemos confianza en que con las noticias quedamos y con la consideración de que nada prueba mejor la injusticia de la prohibición, como el mantenimiento de los precios, se llevará al fin el convencimiento bastante al gabinete inglés para que abandone su tenaz resistencia y la levante.

Así al menos conviene á la sordidad y á la buena fé de dos naciones amigas, en sus relaciones comerciales.

Nuestros informes coinciden con los del periódico madrileño respecto al interés con que en el citado departamento ministerial se atiende este asunto; pero la solución favorable que esperamos, se va dilatando mucho.

Empero, los perjuicios no son tan grandes como se temía, por la razón de que la exportación continúa y los precios se mantienen. A nuestro juicio, estas mismas circunstancias son un motivo más para que con energía se persista en las gestiones emprendidas, á fin de evitar los males que son consiguientes si subsiste la prohibición.

No tenemos noticia de que nuestros colegas de Santiago hayan contestado cosa alguna al siguiente suelto de *El Globo* publicado por éste hace unos días:

«El cardenal-arzobispo de Santiago, que á última hora aspira á competir con los de báculo y ballesta, en la solemnidad religiosa del día 25, después de recibir la ofrenda tradicional presentada en nombre del rey, no se contentó con dar las gracias, sino que, revestido de pontifical como estaba, y en medio del cabildo y de las corporaciones, protestó con extramada energía contra los sucesos de Roma, envió noramala al gobierno de Italia, y puso término á la filípica pidiendo la intervención, ó poco menos, á fin de volver á Leon XIII el poder temporal perdido por Pío IX.

Nos explicamos la energía de Su Eminencia. Ante todo, necesita congraciarse con los amigos de *La Fé* y de *El Siglo Futuro* que le miran de reojo desde el saqueo de Cuenca. Y á mayor abundamiento, esto de que, después de encontrar (cerca de tres años há) las verdaderas cenizas del apóstol Santiago, la curia romana no haya acabado de creer que el *hijo del trueno* pudo muy bien tener cuatro ó cinco tibias, es motivo suficiente para que el cardenal en cuestión ande molino y soliviando.

El Globo merece una severa lección.

Copiaremos las réplicas de nuestros colegas de Santiago.

Sección oficial

REAL DECRETO.

En vista de las razones que de acuerdo con el Consejo de Ministros Me ha expuesto el de la Gobernación.

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. La instrucción de 27 de Abril de 1875 para el ejercicio del protectorado del Gobierno en la Beneficencia se modifica en los artículos que á continuación se expresan, y quedan redactados en esta forma:

Art. 11. Regla 6.ª El nombramiento, suspensión, destitución y renovación total ó parcial de las juntas provinciales.

Regla 8.ª Aprobar los reglamentos que las juntas provinciales y de patronos acordaren para su régimen interior.

Art. 12. Regla 2.ª Aprobar los presupuestos y las cuentas de las juntas provinciales y municipales de Beneficencia, de las de patronos y de los administradores provinciales, municipales y particulares, siempre que las rentas de las fundaciones á que dichos presupuestos y cuentas se refieran lleguen ó excedan de 500 pesetas.

Art. 13. Regla 1.ª Nombrar, suspender, destituir y renovar total ó parcialmente en los períodos reglamentarios las juntas municipales de beneficencia, y aprobar sus reglamentos, oyendo previamente á la junta provincial.

Regla 2.ª Aprobar los presupuestos y cuentas de las juntas municipales, de los patronos y administradores de fundaciones benéficas, cuyas rentas no lleguen á 500 pesetas; después de examinados y censurados por la junta provincial.

Las demás reglas que contiene este artículo quedan subsistentes, cambiando sólo su numeración.

Art. 98. A cada presupuesto acompañará una relación detallada de los bienes y valores de la fundación, especificando el capital que representan y la renta que producen, conforme al modelo núm. 2.

También se expresará si el presupuesto es de Hospital ó Asilo, el número de camas; el de enfermos ó acogidos; el de estancias que anualmente se causen, y el coste de cada una; y si es de colegio ó escuela, el número de alumnos internos y externos, especificando las plazas gratuitas y las de pago.

Art. 99. Las Juntas provinciales examinarán, informarán por escrito en el ejemplar indocumentado, registrarán y elevarán á la Dirección general en todo el mes de Mayo siguiente los presupuestos que lleguen ó excedan de 500 pesetas, sometiendo los demás á la aprobación del Gobernador.

Art. 105. Las juntas provinciales examinarán é informarán por escrito en el ejemplar indocumentado y elevarán á la Dirección general en el mes de Setiembre siguiente las cuentas de las fundaciones cuyas rentas lleguen ó excedan de 500 pesetas, sometiendo las demás en el mismo período á la aprobación del Gobernador.

Art. 110. Las juntas de patronos que administren fundaciones cuyas rentas lleguen ó pasen de 500 pesetas presentarán sus presupuestos y rendirán sus cuentas, en los mismos períodos y con las formalidades prevenidas á la Dirección general, donde serán censuradas por la Sección del ramo. Los presupuestos y cuentas de las fundaciones cuyas rentas no lleguen á 500 pesetas se presentarán por los patronos al Gobernador, que las aprobará ó desaprobará, previo examen y censura de la junta provincial de Beneficencia.

Dado en San Ildefonso á 28 de Julio de 1881.—Alfonso.—El ministro de la Gobernación, Venancio Gonzalez.

Boletín oficial

3 DE AGOSTO.

Real decreto fecha 28 de Julio reformando la Instrucción del protectorado del Gobierno en la Beneficencia.—(Véase la Sección oficial.)

Reales órdenes resolviendo sobre suspensiones de ayuntamientos.

Ley de enjuiciamiento civil.—(Continuación.)

Circular de la Administración económica á los alcaldes referente al pago del primer trimestre del impuesto de consumos, cereales y sal.

Real orden rebajando la escala de cédulas personales.—(Véase nuestro número de anteayer.)

Anuncio de haber sido nombrado cobrador de contribuciones del pueblo de Trasparga D. Pedro Paz García.

Idem de la subasta, que tendrá lugar en la Dirección de Estancadas, de 2.000 resmas de papel de varias clases.

Idem del concurso para cubrir varias plazas de maestros de tercera clase de obras militares.

Correspondencia

Madrid 2.—Esta mañana á primera hora los ministros salieron para Villalba en donde esperaron al Sr. Sagasta y juntos se dirigieron á la Granja. Este en el momento que llegó se enteró por el marqués de la Vega de Armijo de todos los pormenores recibidos del atentado cometido en Sfax con nuestra bandera y de lo hecho por dicho marqués de acuerdo con sus compañeros de Gabinete. En seguida el Sr. Sagasta pasó á saludar á los reyes conferenciando con el monarca por espacio de media hora. Los ministros almorzaron con la real familia. Así lo dice un telegrama recibido esta tarde.

Asegúrese, que con el fin de que no se dividan las fuerzas con que cuenta el Gobierno en el cuerpo electoral, inmediatamente que regrese el Sr. Sagasta hará entender á quien corresponda, quienes son los candidatos de su mayor agrado en todos aquellos distritos donde se presentan más de uno con el carácter de adictos, para que llegando á noticia de todos sus correligionarios, les den sus sufragios y huyan de toda lucha personal que solo aprovecharía al adversario común el cual no perdona medio para dividir las huestes ministeriales como el mejor de los recursos para triunfar en la próxima batalla.

Que si los titulados por sí de candidatos adictos, á pesar de la advertencia que brevemente ha de dirigirseles persistieran en sostener sus candidaturas y por su temerario empeño fuese derrotada la oficialmente adicta, serán expulsados del partido liberal dinástico, y tenidos como contrarios á éste. Personas que suponen estar en pormenores, no vacilan en asegurar que muchos de los que se encuentran en el caso en cuestión, se apresurarán á abandonar su propósito inmediatamente que á ello les exhorte su jefe, y cederán las fuerzas de que disponen al candidato que éste les indique como más conveniente á los intereses del partido.

Dicen de la Granja que en el Consejo que mañana presidirá el rey, éste anunciará á sus secretarios responsables el proyecto de matrimonio de su hermana la infanta doña Eulalia con el archiduque Carlos hermano de su esposa la reina consorte doña Cristina.

Los atentados de Sfax siguen siendo el tema de las conversaciones de todos los políticos. Entre nuestro Gobierno y el de las naciones que también han sido ultrajadas en esta plaza por la soldadesca francesa, menudean estos días las comunicaciones participándose mutuamente las noticias que cada cual ha recibido de sus agentes consulares en Túnez, al mismo tiempo que se ocupan de los trabajos preliminares para una acción común en las reclamaciones que han de hacer al Gabinete de París. Las noticias que hasta hoy se tienen por diferentes conductos están conformes todas ellas, en que los soldados franceses cometieron los desastres de que se les acusa y esto ha herido el espíritu nacional, hasta el punto de que se espera con verdadera impaciencia el resultado de tan grave cuestión. La actitud en que nuestro ministro de Estado se colocó desde el momento en que tuvo conocimiento del hecho ha merecido los aplausos de los hombres más importantes en la política de diversos matices, actividad que sus compañeros de gobierno han aprobado, y la mantendrán hasta conseguir la reparación debida.

En un centro oficial se dijo anoche que en virtud de que el capitán general de Cuba en su telegrama de la semana anterior, ofrece colocar ventajosamente en aquella isla á los repatriados de Orán, el ministro de Ultramar se propone ocupar de este asunto con el interés que su importancia requiere, y procurar la colonización de grandes zonas de nuestra grande antilla con los millares de familias que acaban de regresar de la Argelia y que á las cuales se las dará la colocación de que habla el dicho capitán general siendo por cuenta del Estado los gastos que ocasiona el viaje. Cree

que no tardará en dirigir á los gobernadores de provincias una circular para que por sus agentes den á conocer á los citados repatriados las ventajas que se les ofrece á los que quieran marchar á Cuba.

El calor sigue mortificándonos de una manera insoportable. Las casas de baños están invadidas por una multitud ansiosa de refrescarse.

(El Corresponsal.)

Noticias de Galicia

En Ferrol ha sido obsequiado con una serenata el doctor Garrido: una comisión subió á la habitación del doctor á felicitarle. Formaba parte de la fiesta un farol de grandes dimensiones remojando una luna en cuyo centro estaba escrito el número 6.

—Leemos en una correspondencia que desde Puente deume dirigen al Director de *El Noroeste*:

«Si usted desconoce esta parte de Galicia, amigo mio, bien merece la pena de que usted dé una pequeña tregua á sus continuadas tareas. Haga usted una excursión al Ferrol, por Betanzos, y convendrá usted en que esta region, tan desconocida como pintoresca, es digna de mejor suerte.

El trayecto no es largo. Diez leguas por carretera del Estado, bien conservada, sin un solo kilómetro en cuyo recorrido no se halle una vivienda; el mar casi constantemente á la vista en decoraciones diversas; múltiple variedad de horizontes; aquí y allá vegas, cañadas, valles con multitud de caseríos, pinares y robledas envueltos en el tibio aliento de la feracidad, y regados de continuo por mil arroyos que refrescan el ambiente....

Pero donde el efecto resulta grandísimo es en la cuenca del Eume. El monte Breamo, cultivado hasta la cumbre, por un lado de especie arborea que ostenta frondosos bosques, y colmando el resto de frutos, frutas y legumbres; al pié del monte, Puente deume; el pueblo natal de Rajoy y Saavedra Meneses; las verdes laderas de Nogueira, Hombre y Erines, cuya lozanía reverbera temblando en la mansa corriente del río agoviada por el peso de selvas misteriosas y majestuosas cerros, entre cuyas eminencias calvas descuelga la enorme mole de granito, respetada del tiempo y conocida por el castillo de Andrade; más adelante Cabañas con su casa grande y sus casas pequeñas, blanqueando entre maizales y cipreses que recogen el último rayo del sol poniente; y allá en último término después de San Martín d'o Porto y Caamouco, el límite lejano y confuso del mar arrullando con sus crestas de espuma al raquítico *Morron* que gime sin cesar entre las cantabras olas, émulo y enamorado de la pena de la *Marola*, su vecina.

—Dice un periódico de la Coruña:

«Ayer se han reunido en el Gobierno de provincia el Sr. D. Fernando Rubine, como vice presidente de la Diputación provincial, el Sr. Brandao, Alcalde presidente del Ayuntamiento, el Sr. D. José María Patino, vice presidente de obras de puerto y el señor Hoyos jefe de ingenieros civiles de la provincia, con el objeto de acordar lo más conveniente para la recepción de SS. MM. Entre otras cosas parece que se ha dispuesto que el desembarco se efectúe en la avenida de frente Santa Catalina, á cuyo efecto se colocará una elegante marquesina en donde serán recibidas SS. MM., situándose en dicho parage elegantes carruajes que estarán dispuestos para conducir á los regios huéspedes.

Se colocará un magnífico arco de triunfo en el paseo de Mendez-Núñez; otro arco militar en la plaza de la Constitución; todo el paseo estará adornado con banderas, gallardetes, escudos, flámulas, etc., y á la noche profusamente iluminado á la venedeciana, lo mismo el paseo que los jardines.

Todos los buques surtos aquel día en nuestra bahía, se empavesarán y formarán en dos filas, por cuyo centro pasará la embarcación que conduzca á SS. MM.

Por la noche se dispondrá una serenata marítima en la que todas las embarcaciones mayores y menores, estarán profusamente iluminadas. Esto es en conjunto lo que hemos oído sin perjuicio de poner al corriente á nuestros abonados de todo lo que vayamos averiguando y que tenga relación con la venida de SS. MM. á nuestra población.

Noticias generales

Un despacho telegráfico dirigido el día 30 de Julio á *La Independencia Belga*, dice con respecto á la cuestión de Sfax: «Corre el rumor de que algunos soldados franceses han saqueado algunas casas

del barrio europeo, entre las que se cuentan algunas de los agentes consulares. Es indudable que el gobierno francés ha mandado abrir una información, y el riguroso castigo de los culpables, si se confirmasen los hechos.

Se dice que el general Logerot ha ido a Sfax con ese objeto.

Un despacho telegráfico de El Haya desmiente la noticia de que el gobierno inglés haya contado con los Países-Bajos para la nota colectiva que se dice piensa dirigir a Rusia, con motivo de los malos tratamientos de que son objeto los judíos en la parte meridional del imperio.

Dublin 1.º.—El Sr. Siranton, rico propietario del condado de Cork, ha fallecido á consecuencia de un tiro de escopeta que le han disparado en su casa. A su hijo le cupo hace algunos meses la misma suerte.

San Ildefonso 1.º.—Se dice que al recibir la réplica del gobierno español relativa á los sucesos de Orán, el ministro de Relaciones exteriores de Francia ha declarado que estudiará detenidamente el asunto y que le animan sentimientos de amistad para con España.

Relativamente á la reclamación del gobierno español por los sucesos de Sfax, el señor Barthelemy Saint-Hilaire ha contestado que carecía todavía de datos oficiales; pero que se ha mandado un general á Túnez con la misión de investigar todo lo ocurrido. Ha añadido que el gobierno castigará á los culpables, si los hay.

Se niega aquí todo proyecto de matrimonio de la infanta doña Eulalia.

Un telegrama de Saida fechado ayer, confirma las disidencias entre los partidarios de Bou-Amema.

Asegura que la posición de éste es sumamente crítica y que puede considerarse terminada su misión si no vienen en su ayuda Soliman y Kadourbenhanya.

El viaje del emperador á Moscow se ha hecho con grandísimas precauciones.

Además de los guardias ordinarios, los soldados estaban escalonados á lo largo del camino, que se encontraba alumbrado con antorchas durante la noche.

La guardia civil de Linares ha capturado ocho jóvenes, de doce á diez y seis años, los cuales componían una cuadrilla de rateros que se disponían á robar el almacén de minerales y maderas llamado *La Aurora*, en el cual se encontraban escondidos cuando los sorprendió la guardia civil. La cuadrilla estaba perfectamente organizada, y había nombrado como capitán á un chico de doce años.

En la villa de Puigcerdá acaba de fallecer el Sr. Juncosa, persona muy conocida y apreciada, el cual por haber fallecido de un ataque fulminante de apoplejía, no tuvo tiempo material de recibir los sacramentos. Ello bastó para que el cura párroco negara la sepultura eclesiástica al cadáver; con lo que infringió una grave ofensa á la familia del finado, lo mismo que á la memoria de éste. Es de advertir que durante su vida, el Sr. Juncosa hizo valiosos donativos á la iglesia que probaban su religiosidad.

Indignada la población de la arbitrariedad del cura párroco, asistió en masa al entierro civil del Sr. Juncosa, con lo que demostraron su enérgica reprobación á tales extremos anti-religiosos.

Vamos á reproducir lo más importante de la circular que el Sr. Pi y Margall dirige á los federales españoles, á propósito de las cercanas elecciones:

Gozamos de más libertad que en las pasadas elecciones, pero carecen todavía de voto los españoles que no pagan contribución directa. Las listas están, por otra parte, infamemente falsificadas, al decir de los mismos conservadores que las hicieron: los ministros, para conseguir el triunfo de sus candidatos, ponen en juego sus malas artes de siempre. Podríamos llevar á los comicios, cuando más el tercio de nuestras gentes; y es muy de temer que, aún donde vencieramos, quedarán ineficaces nuestros sacrificios, por las coacciones y los amagos del gobierno.

Para salir del retraimiento deberíamos haber obtenido el sufragio universal, ó haber, por lo menos, exigido la rectificación de las listas. Iríamos ahora á una derrota cierta, y no lucha con vigor el que acude al campo sin esperanza de vencer á sus enemigos. Tenemos, además, solemnemente empeñada la palabra de no acudir á las urnas mientras no se suprima el juramento y se restituya el voto á todos los ciudadanos que estén en el pleno ejercicio de los derechos civiles.

No se harán esperar tiempo esas segundas elecciones. Por la disolución de unas Cortes que acababan de dar un voto de con-

fianza al gobierno, se ha entrado en una pendiente resbaladiza y llena de peligros. Cuando tal sucede, buscan los vencidos apoyo fuera del Parlamento, y ningunas Cortes llegan al término que les señalan las leyes. Recordad lo que sucedió en el reinado de Amadeo. Cortes y ministerios se sucedieron con rapidez pasmosa, y la situación, sin que nada ni nadie bastara á detenerla, rodó al fondo del abismo. Desde ahora hemos de apercibirnos para los segundos comicios: el retraimiento es inadmisibles como regla general de conducta.

Extranjero

A pesar de la toma de Sfax por los franceses, las noticias de Túnez adquieren cada día más gravedad.

Tribus árabes insurrectas recorren las cercanías de Túnez cometiendo todo clase de atropellos, y los últimos telegramas anuncian que han llevado su osadía hasta el punto de asesinar á algunos europeos en Hamman-lif, punto situado á 15 kilómetros de la capital. Casi toda la colonia europea de ésta la ha abandonado, temiendo un golpe de mano, refugiándose en la Goleta.

El día 28 el pánico era general, tanto en Túnez como en la Goleta. Se supo que los insurrectos se dirigían hácia Rhadés, punto unido con la Goleta por medio de un puente de barcas.

El bey, que en la actualidad reside en su palacio de verano en la Goleta, temeroso de que los insurrectos pudieran llegar hasta su morada, ha hecho cortar el puente de barcas.

Es difícil calcular el número de insurrectos árabes que merodean las cercanías de Túnez, pero la cifra debe ser respetable, cuando todos los correspondientes de los periódicos franceses piden se refuerce inmediatamente la guarnición de Monouba, que se ocupe militarmente toda la regencia y se envíe á ella mayor número de tropas francesas.

Segun despachos de Orán que el *Temps* ha recibido, las tres columnas francesas de operaciones en aquella comarca se aperciben á operar resultadamente. La más importante de las tres, la del general Colonien, concentrada en Sfid y compuesta de cuatro escuadrones de cazadores de Africa, tres batallones de zuavos y tiradores, dos secciones de artillería y un convoy de 300 mulos y 2.000 camellos, debe mañana lunes emprender la campaña.

En cuanto á Bu-Amema, continúan sin saber de él con certeza los jefes militares. Dícese que se ha detenido en su retirada; dúdase de si hará ó no frente á la columna que lo persigue; créese que se encuentra entre Mechería y Asla. Lo único cierto, al parecer, es que la comarca vecina á Geryville está en grande agitación.

De los detalles oficiales y fidedignos —dicen al *Times* con fecha 27— que se han recibido acerca de los sucesos ocurridos despues de la ocupación de Sfax por los franceses, resulta que con el pretexto de buscar árabes en las casas de los europeos, las tropas destrozaron muchos objetos de valor ó se los llevaron, como hicieron con el dinero. Las tiendas de vinos y licores fueron invadidas, los soldados se emborracharon, y se dice que espantaba observar la confusión. A los árabes que no tomaron parte en la lucha se les permitió entrar en la ciudad; pero puede decirse que solo los franceses son dueños del terreno, siendo expuesto salir de las murallas.

Hablemos claro

El Buscapié, que considera cuestión personal la vida pública del periodista, porque no le conviene tratar de este asunto, concede gran importancia á la noticia que publicó acerca de nuestra próxima declaración en sentido democrático-progresista. Sin duda cree nuestro vecino que la actitud y porvenir de ese partido dependen de la contestación que hayamos de dar á su curiosidad.

En su número del lunes nos pregunta, por última vez y en versales, si es verdad que el *DIARIO DE LUGO* se declarará en breve plazo órgano del citado partido.

Creemos que á *El Buscapié* nada le importa ese asunto. Si el colega fuese, ó tuviese pensado ser, periódico político, comprendería-

mos su interés en obtener una contestación categórica.

La persona de cuyos labios ha oído *El Buscapié* la noticia (dada ante un círculo numeroso) estará interesada en todo lo que le parezca bien; pero no tiene por qué ni para qué afirmar lo que no le consta ni puede constarle.

Por eso insistimos en calificar la noticia como del género tonto.

Si á *El Buscapié* le conviene una contestación categórica, para —en caso de obtenerla negativa— solicitar la representación del partido democrático-progresista, dígalo claramente y le complaceremos.

No estamos tan necesitados de calmantes que necesitemos los que el colega, privándose de lo que le es indispensable, ofrece regalarnos. Tenemos calma, mucha calma, toda la que se necesita para ver con tranquilidad completa á los vividores que andan de una parte á otra buscando terreno firme y para oír á los farsantes que continuamente alardean de rectos, inflexibles y puritanos, desmintiendo la flexibilidad de su espinazo y la elasticidad de su conciencia.

Y, créanos *El Buscapié*, entre comulgar en todas las iglesias y arrastrarse en muchas sacristías, elegiríamos quedarnos en casa.

Nuestro colega que presume de discreto y prudente, no debe olvidar que hemos desmentido afirmaciones suyas referentes á la historia política del *DIARIO*; no puede ignorar que es arma de dudosa buena fé desentenderse de la réplica é insistir en la afirmación.

Ni debemos, ni tememos: vengan las pruebas de nuestras evoluciones políticas; que si *El Buscapié* quiere las de alguna afirmación que al discutir con él hayamos estampado, dispuestos estamos á presentarla.

Y no salga el colega diciendo que no quiere discutir personalidades: las personas de los redactores están unidas al periódico. Así lo entendemos nosotros, y de conformidad con esta opinión, procedemos.

Por eso hemos rechazado aquello de la invariabilidad de criterio.

Entre *El Buscapié* y nosotros no caben antifaces.

Cierto es que la opinión pública vé, observa, compara y juzga; pero es necesario para esto que conozca los personajes.

Si el colega está satisfecho del resultado de la comparación, que sea enhorabuena.

Es cuestión de aprensión.

Local.

Anteanoche obsequió el *Orfeon lucense* á la prensa y sociedades de recreo de esta localidad, haciendo oír sus más escogidos coros ejecutados con todas las condiciones con que es sabido que dicha sociedad interpreta, las más difíciles composiciones corales.

La redacción del *DIARIO* estima mucho la atención que se le ha dispensado y su director agradece muy especialmente la distinción de que le hizo objeto dicha laureada sociedad nombrándole socio honorario, cuyo diploma le fué entregado anteanoche.

Miscelánea.

Santos de hoy.—Nuestra Señora de las Nieves.

Idem de mañana.—La Transfiguración del Señor.

Un paciente y sábio naturalista ha hecho la siguiente curiosa tabla de la vitalidad humana.

Mueren al año, 33.333.333 individuos; diariamente, 91.324; por hora, 3.803; por minuto, 65; por segundo, 1. Nacen anualmente, 37.037.037 individuos; al día, 101.471; por hora, 4.228; por minuto, 70; por segundo, 1. De cada mil nacidos, al cabo de un año quedan vivos, 740; á los tres, 600; á los cinco, 584; á los diez, 540; á los treinta, 446; á los sesenta, 226; á los ochenta 9; á los noventa y siete, 1. La mitad de los hombres perecen antes de llegar á los diez y nueve años.

De cada 10.000, solo uno llega á contar un siglo.

Pensamientos.—Para ser buen padre ser hombre, para ser buen hijo es preciso ser hombre de bien.

Toda vanidad es ridícula; para ninguna tanto como la vanidad de un traductor.

Hay ciertos hombres que no son de su siglo, ni de su país.

Salud á todos devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, Du Barry, de Londres. La

REVALENTA ARABIGA.

rando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.

Ochenta y cinco mil curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castilestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Brehan, Lord Stuart de Decies (par de Inglaterra), el Sr. Dr. catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 69.924.—Soissons (Aisne) 10 de Enero de 1868.—En la aldea en donde residio parte del tratamiento de veinticinco años.

año, se encuentra una mujer aquejada, según el paecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible; en fin, todos esperaban el término de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca, cuando, en el mes de Marzo último, tuvo la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta Du Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi mal.—De Chasselles, condesa de Gourgues.

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbítero, de treinta y seis años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

Cura núm. 49.842.—La señora Maria Joy, de cincuenta años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos y náuseas.

Cura núm. 46.270.—Señor Roberts, de una concusión pulmonar con tos, vómitos, sordera y es-

Cura núm. 46.210.—El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritación del estómago que le habían hecho vomitar de quince á diez y ocho veces al día durante ocho años.

Cura núm. 46.218.—El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.

Cura núm. 18.744.—El Doctor-médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento.

Cura núm. 49.532.—Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud. Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza cincuenta veces su precio en medicinas.

En cajas de hojalata de media libra, 12 rs.; una libra, 20; dos libras, 34; cinco libras, 80; doce libras, 170, y veinticuatro libras 300 rs.

Depositos en Lugo: botica de Rodriguez Cortés-Batitales, 22; botica de Manuel Maria Iglesias Fer, radas, y comercio de la Vinda de Artazu, Traviesa, 7. Du Barry y Compañía (Lizimé) Valverde, 1, Madrid.

Pildoras Holloway.—Importante para los enfermos.—Por más que la larga continuación de alguna enfermedad haya producido una debilidad así física como mental conviene siempre que haga un prostrer esfuerzo para recuperar la salud; y se obtendrá infaliblemente buen éxito con tal que dicho esfuerzo consista en tomar las *Pildoras purificantes de Holloway*, las cuales con depurar la sangre extirparán el germen del mal, de cualquier naturaleza que este sea. Aun el enfermo más debilitado puede ensayar sin temor y con provecho esta dulce medicina pues sea joven sea viejo puede estar seguro de que ella no le causará el más mínimo daño con tal que sea usada con arreglo á las instrucciones impresas de que va acompañada cada caja de la misma. Las *Pildoras Holloway* curan invariablemente las náuseas, los ataques de bilis, la falta de apetito, las enfermedades de los intestinos, la constipación y toda afección de los órganos de la digestión ó de la asimilación.

Servicio particular.

Madrid 4 10 45 n.—Recibido el 5 2 40 m.

Desmientense los rumores de disidencias entre los ministros por causas electorales.

Regresó Elduayen.

Se espera en Arcachon á la Reina Isabel.

NEBLAS DE AMILARIMIENTO PARA FINCAS RÚSTICAS, URBANAS Y GANADERIA IMPRENTA DE ESTE DIARIO MATRÍCULAS PARA SUBSIDIO

PAPEL PARA REPARTOS TERRITORIAL Y DE CONSUMOS, CEREALES Y SAL IMPRENTA DE ESTE DIARIO

GRAN ALMACEN DE MÚSICA, PIANOS, ARMONIUMS E INSTRUMENTOS DE TODAS CLASES DE CANTO BÉREA REAL, 38, CORUÑA

Pianos españoles y extranjeros garantizados á gusto del consumidor, á pagar al contado, ó á plazos, desde 200 rs. mensuales. TREINTA MIL obras diferentes de música, con rebajas considerables. Cuerdas bordones y accesorios para toda clase de instrumentos.

LITOGRAFÍA DE M. ROEL REAL, 26, CORUÑA

En este establecimiento se continúa haciendo toda clase de tarjetas blancas y en finos colores, para visitas, anuncios, circulares, cartas de aviso, esquelas de enlace, de ofrecimiento de casa, profesiones y funeral, etiquetas para vinos, licores, conservas, boticas y chocolates, letras de cambio, facturas, recibos, abonarés, láminas, estados, mapas, portadas de escrituras, patentes, diplomas, carteles de anuncios, sobres y papel timbrados en finos colores y comercial para cartas, papelería blancos y de colores, de varios tamaños, para impresiones y toda clase de documentos para oficios.

LIBRERIA MARCELINA SOTO FREIRE

Gran surtido de Devocionarios y Semanas Santas desde 2 rs. á 320 en lujosas encuadernaciones de piel de Rusia - Carey, Nacar, Marfil, Coralina, Cocha, Buffalo é imitaciones. - Juegos completos en elegantes estuches, con Devocionario, targetero y porta monedas, ó con rosario. - Registros de cintas en preciosos colores, y lindísimas estampitas de sorpresa, fondo negro transparentes, niso y nacaradas.

OBJETOS DE ESCRITORIO. Escritorios. - Pr-usa-papeles. - Bades. - Pupitros con llave, escaletillas, reglas, cuadradillos, dobles decímetros. - Apices de Faber. - La rija de las tiritas. - Tinta para sellos. - Semanarios. - Papeleras. - Maja sellos. - Variado surtido de porta plumas de nacr y plata, ébano, olivo y palo de rosa, papel sobres y libros en blanco con esquinas de metal.

PARA ESCUELAS. Las señoras profesoras á comas del mane y surtido de libros de primera educación hallarán gran variedad en dibujos, felpillas, sedas las, algodón de bordar, cahamazo, co do cille de oro, lentejuelas oro brillante y mate, bric-cado, mostacilla, papel, h jas y semi las para flores. Abalorio, estampitas y cromos religiosos. - Gran variedad en adornos de sobremesa y apropiados para premios - pa el cahamazo á 10 reales pliego. Se hallan de venta en la misma Librería, todas las obras que publica la «Revista Popular», á 6 rs. t mo.

Aguas del Incio. BOTICA DE IGLESIAS.

Tónico-genitales. Célebres píldoras del especialista Doctor Morales, contra la debilidad, impotencia, espermatorres y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias á 30 reales caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos. Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

García Lorente CIUJANO DENTISTA Ha llegado á esta población y pone en conocimiento del público y de su numerosa clientela que los que necesiten los auxilios de su profesion, como extracciones, sin dolor por medio del aparato de anestesia local, pueden dirigirse á su domicilio. 33, San Pedro, 33.

Más de 10 medallas de 1.ª cl. se. - Más de 40 de oro en Europa MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER DE NEW-YORK Es la única que cuenta con los más extraordinarios y grandiosos establecimientos fabriles que reconoce la industria en el universo. La máquina SINGER para familia é por la superioridad en su manejo y hermosura de desde el más delicado tul los castores. la que menos se descomponen también la que por la costura mucho más que domicilio y se atiende macion, pase el tiempo de las dos mil ochenta Europa tiene ya estable de la calidad de estas es el fabuloso número de trabajos de mujer que Málaga, ha obtenido la una honrosa distincion bores hechas con sus máquinas SEMANALES puede ad de tan renombradas máquinas. - Se dan gratis, ó envian por correo, Catálogos ilustrados con lista de precios. SUCURSAL EN LUGO, RINA, 3 Garantia única verdadera. - Cuidado con las falsificaciones!

ROYAL MAIL STEAM PACKET COMPANY VAPORES MALA R A CORREOS INGLÉS PARA LISBOA, RIO-JANEIRO, MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES saldrá un vapor de esta antigua Compañía todos los dias 27 de cada mes DE CARRIL Y VIGO EL DIA 28 DE AGOSTO saldrá el magnifico vapor

MONDEGO. PRECIOS DE PASAJE DE CARRIL Y VIGO A MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES 1.ª Cámara. Rs. vn. 2.800 2.ª Idem 1.800 3.ª Idem 900 1.ª Cámara. Rs. vn. 3.130 2.ª Idem 1.955 3.ª Idem 1.000

GUADIANA Admite carga y pasajeros para Londres y otros puntos. Tiene esta compañía otro vapor que sale todos los dias 9 de cada mes de Southampton, tocando en Lisboa los dias 13 y siguiendo á Brasil y Rio de la Plata, á donde pueden mandarse pasajeros en caso de urgencia. Llevarán cocineros y camareros españoles para mejor servicio y agrado de los pasajeros, dándoles cama con ropa, comida abundantísima con vino, y asistencia médica. Para informes y obtener billetes acudan á sus consignatarios: en Vigo, D. Estanislao Durán; en Carril, D. Ricardo Urioste.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL MARAVILLOSO SECRETO ÁRABE EXCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, de los nervios, y los de la infancia en general. Se vende á 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 tazas, en las principales farmacias de Madrid y provincias. En Lugo, farmacia de M. Iglesias Ferradas. Doctor Morales, calle de Carretas, núm. 39, piso principal, Madrid.

BAÑOS DE LOUJO O LA TOJA Aguas premiadas con medalla en París (1878) y con gran diploma de honor en Pontevedra (1880.) Terminadas las obras emprendidas en la temporada anterior, desde hoy hallarán los enfermos que á estos baños concurren, importantísimas mejoras, como son la nueva fonda, el casino, la fuente mineral y la alameda-jardin que adorna el malecon construido sobre el mar. Hay una tienda muy bien surtida y se alquila cuanto necesite al que desee vivir por su cuenta. Favorecido en extremo este establecimiento, es conveniente pedir las habitaciones con anticipacion, á fin de reservarlas. TEMPORADA OFICIAL: Julio, Agosto y Setiembre. Sin rival en la curacion del herpetismo, escrofulismo, elefanciasis, reuma, afecciones de la matriz y otras que seria prolijo enumerar. Pidanse tarifas é informes al encargado D. Manuel Boulosa. DE LOUJO O LA TOJA

Aires d'a miña terra COLECCION DE POESÍAS GALLEGAS por M. CURROS ENRIQUEZ. SEGUNDA EDICION INTEGRAL AUMENTADA CON ALGUNAS INÉDITAS.

Un resumen histórico, con el texto de la excomunión fulminada contra el libro por el obispo de Orense, la defensa del autor y de su obra, hecha por don Juan M. Paz Novoa, ante el inferior, la sentencia condenatoria de éste, la defensa en estrados por D. Luciano Puga-Blanco, el fallo absoluto de la Audiencia territorial de la Coruña y CON EL RETRATO DEL AUTOR

PRECIO EN ESPAÑA, FRANCO EL PORTE DE CORREOS. Un precioso tomo en 8.º de unas 250 páginas, papel satinado, encuadernado á la rústica. pesetas, 3 Idem id., elegantemente empastado. 4 No vamos á decir lo que este libro del conocido poeta gallego Curros Enriquez, escrito en su lengua nativa. Todo el mundo sabe que, procesado por denuncia eclesiástica, fué condenado en primera instancia, y que, habiendo apelado de la sentencia, la Audiencia lo absolvió despues de una brillante y ruidosa defensa. Como sucede siempre, esta persecucion ha animado el interés del público, que agotó en poco tiempo la primera edicion y pide con afán más ejemplares, no sólo de España, si que tambien de América.

La empresa de La Ilustracion Gallega y Asturiana, que se ha encargado de la administracion de este libro, tanto en España como en América, atenderá á todos los pedidos hechos y que se le hagan directamente ó siempre que á los mismos se acompañe su importe en sellos ó libranza á la orden de D. Luis Taboada, Leon, 12, Madrid.

LAS PERSONAS QUE DESEEN contratar las obras de carpintería de una casa en la villa de Sarria, pueden entenderse con D. Antonio Vazquez Macia, residente en dicha villa ó con D. Javier Pedrosa, en esta ciudad.

PIANO SE VENDE UNO NUEVO DE fábrica, máquina del sistema más moderno por lo cual obtuvo el fabricante medalla de oro en la Exposicion de Paris en 1878. Darán razon en la Perfumería y Peluquería de Seoane, Plaza Mayor, 9, principal, Lugo.

POR AUSENTARSE SU DUEÑO SE vende una cocina económica propia para ocho ó diez personas. Tiene horno y depósito para agua. Taller de Patró darán razon.

SE ARRIENDA EL SEGUNDO PISO de la casa número 14 de la calle de San Pedro. Darán razon en la Plaza Mayor, número 10.

SE ARRIENDA EL PISO TERCERO de la casa número 10 de la calle de la Cruz, en el segundo de la misma darán razon.

SE VENDE UN PIANO DE MESA con buenas voces apropiado para aprender. Cruz, 10 2.º darán razon.

SE ARRIENDA EL SEGUNDO PISO y el Almacen de la casa núm. 15 de la calle de San Marcos. En la núm. 14 de la Plaza de Santo Domingo darán razon.

SE VENDE UNA BERLINA, CON tronco ó sin el, taller de coches de don Antonio Patró darán razon.

TRATAMIENTO Y CURACION DEL crup de la engina laringes y de la difteria (academia de ciencias de Paris, Sesión del 13 de Junio de 1881.)

El Sr. Wurtz ha presentado una memoria al doctor Bouchut, médico, jefe del hospital del Niño Jesús, sobre el Tratamiento y la curacion del crup, por la solución de papaine.

Los Sres. Tronette-Perret, solos importadores de papaine proveedores de los hospitales de Paris, y habiendo preparado las soluciones del Doctor Boudnet hacen la solución de papaine, Tronette-Perret contra el crup. Se emplea untando la garganta con un pincel empapado en esta solución. Como preservativo es preciso usarlo tan pronto como se teme el crup. Se debe exigir el nombre y la firma de los inventores, pues su solución es la sola que sea activa. Al por mayor: Paris, Tronette-Perret, 68 Rue Rivoli, depósito en todas las buenas boticas.

VENTA Y ARRIENDO. - A VOLUNTAD de su dueña arriéndase la casa de la calle del Miño, núm. 23, con bajos tres pisos, pátio, huerta y pozo por uno ó tres años. Y se venden cinco y media fanegas de centeno y cuatro capones, primer dominio cobrable en Santiago de Prógalo. Tendrá lugar el remate el dia 20 de Agosto próximo en la citada casa.

VENTA DE UNA CASA, SE VENDE la casa de la Catedral número 14. En la misma darán razon.